

dans la personne de Messire C. E. Poiré, retourné peu d'années après en Canada où il vit encore. En 1833 un jeune sous-diacre du diocèse de Québec, M. J. B. Thibeault venait se donner librement et irrévocablement à Mgr Provencher. C'est lui qui, le premier, pendant l'été de 1842, fut envoyé vers les sauvages du Nord et de l'Ouest, et qui, le premier eut la consolation d'annoncer la bonne nouvelle de l'Evangile aux métis et aux sauvages du Lac Ste-Anne, du Lac-la-Biche et de l'Île-à-la-Crosse. Après un séjour de quelques années au Lac Ste-Anne, M. Thibeault est revenu dans la Colonie, et depuis une dizaine d'années il dessert avec zèle et malgré ses infirmités précocees la paroisse de St-François-Xavier, à la prairie du Cheval-Blanc. En 1837 M. Modeste Demers venait aussi s'unir aux missionnaires de la Rivière-Rouge, mais l'année suivante il fut obligé de s'acheminer vers l'Orégon où il fut plus tard nommé évêque de l'Île Vancouver, tandis que M. Mayrand venait, la même année, le remplacer à la Rivière-Rouge.

En 1844, Mgr Provencher était nommé Vicaire Apostolique et les missions de la Rivière-Rouge érigées en Vicariat sous le nom de "Vicariat Apostolique du Nor-West". Dans l'été de cette même année, un nouveau missionnaire, M. Darveau, était trouvé mort sur les bords du Lac, non loin de la Baie des Canards, où il se dévouait avec zèle à la conversion des métis et des sauvages. Ses restes furent transportés dans le sanctuaire de l'ancienne cathédrale; mais depuis le 3 novembre dernier ils ont été placés dans le cercueil de Mgr Provencher, et ils resteront maintenant dans le souterrain de la nouvelle cathédrale, à peu près sous le côté de l'Evangile du futur autel.

En 1845, eut lieu le départ de M. Mayrand pour le Canada, et l'arrivée à la Rivière-Rouge du R. P. Aubert, o. m. i., et du F. Alex. Taché, encore sous-diacre et novice de la même Congrégation.

Nous avons oublié de mentionner en 1844, l'arrivée de deux zélés prêtres canadiens Messieurs Bourassa et Louis Laffèche qui ont consacré douze années de leur existence au succès de la religion catholique, le premier au Lac Ste-Anne, le second à l'Île-à-la-Crosse et dans la Colonie. Ils retournèrent tous les deux au Canada en 1856. En 1846 le P. Faraud, aussi de la congrégation des Oblats, venait rejoindre ses confrères de la Rivière-Rouge. Au mois de mai de l'année dernière il a été nommé évêque d'Anemours et Vicaire Apostolique des districts d'Athabaska et de la Rivière MacKenzie. Il avait amené avec lui le F. Dubé, actuellement à l'Île-à-la-Crosse. Cette même année arrivait aussi le R. P. Bermond, retourné en 1856 et actuellement en France.

En 1848 deux nouveaux Pères Oblats, Tissot et Maisonneuve, venaient se joindre à leurs confrères de la Rivière-Rouge: ils sont actuellement à Notre-Dame des Victoires du Lac-la-Biche. En 1850 le R. P. Aubert dut se rendre en Canada où il a été depuis nommé